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姚明倡改革體育管理體制
會上，復旦大學許寧生希望加大教育投
入、促進教育公平。工程院院士張堯學建
議加強創新文化和學術環境建設。作家王
蒙提出要樹立正確的創作導向，完善文化
評價和激勵機制。中國醫學科學院腫瘤醫
院赫捷對提高我國癌症防控能力談了看
法。籃球運動員姚明建議改革體育管理體
制，為體育產業發展「鬆綁」。影視演員

陳道明提出要推出更多有國際影響力的影
視作品。李克強認真聽、仔細記。他說，
教科文衛體等社會事業是創造價值、引領
發展的事業，在這些方面提供更好的公共
產品和服務，既是惠民生，也能促發展、
調結構。政府責無旁貸地要加大支持力
度，同時要把投入的錢用好，各方都來出
力，把社會事業建成全社會共同參與、共
同受益的事業。
江蘇鳳凰出版傳媒集團周斌建議推進全

民閱讀、提高公民素質。李克強說，文化
是民族的靈魂，承載着億萬群眾的精神家
園。要打造既有優秀文化傳承、又能打動
和凝聚人心的良好文化生態，加強知識傳
播和積累，建設「書香」社會。
廣州九尾信息科技公司王銳旭結合自身

經歷對大學生創業提了建議，甘肅蘭州安
寧區沙井驛棚戶區居民張慶國講述了棚改
如何圓了自己的住房夢，李克強與他們深
入交流。他說，促進大眾創業、萬眾創

新，大學生是其中的重要力量，要為他們
實現夢想和自身價值「鋪路搭橋」、創造
條件。我們抓經濟社會發展，最終是為了
民生。在加快棚戶區改造的同時，還要加
大城鄉危房改造力度，讓更多住房困難群
眾得到實惠。

培養新型農民促進現代化
聽了河南周口天華種植專業合作社劉天

華的發言，李克強說，糧食安全是我們的

根基。要以改革創新為動力，推進農業結
構調整，發展多種形式適度規模經營，加
快培養新型農民，促進農業現代化和農民
增收。
李克強最後說，大家談的很重要，反映
了群眾的心聲。我們以民之所望為施政所
向，就是要努力把國家的事辦得更好些，
讓人民群眾的日子過得更好些。
國務院副總理張高麗、劉延東、汪洋、

馬凱和國務委員楊晶出席會議。

李克強：讓政府工作報告更接地氣
把教科文衛體人士請進中南海問計

香港文匯報訊 據央視網報道，國務院總理李克強

昨日在中南海主持召開座談會，聽取教育、科技、文

化、衛生、體育界人士和基層群眾代表對《政府工作

報告（徵求意見稿）》的意見和建議。會上，10位代

表結合過去一年經濟社會發展和對新一年展望，圍繞

政府工作報告有關內容談了看法、提出建議。李克強

說，政府的一切工作都是為了人民。今天（27日）請

大家來提意見，既是要讓政府工作報告更全面反映社

情民意，也是為了接地氣、聚民智，把群眾關心的問

題變成政府決策的議題，把群眾的願望轉化為政府的

實際行動。

香港文匯報訊（記者古寧廣州報道）廣州天河主
銷進口日用消費品的跨境電商體驗店23日試業，由於
貨品直接從保稅區發貨，省去中間物流環節，稅收也
相對優惠，價格比同城同類進口產品便宜逾三成，試
業當日幾乎被消費者擠爆。不過該店從昨日開始，門
店只放相關商品的樣品，引導顧客網上落單，然後從
保稅倉發貨，這意味着此前試行的「即買即提」取
消。該店雖受消費者熱捧，但卻引發不少爭議。

門店只放樣品 顧客網上落單
對於取消商品「即買即提」，該店解釋，經過幾天
的測試營運，人流太多服務不可控，無法給客戶提供
優質服務，報稅商品只放樣品在門店，讓顧客網上落
單，商品全部從保稅倉發貨，並承諾全國包郵。跨境
電商業內人士稱，此舉表明「即買即提」這一概念被
迫終止，而這一變故在業界意料之中。廣州黃埔海關
此前針對業界疑問回應稱，該企業已經在黃埔海關註

冊備案，並於去年在廣州保稅區開展B2B2C保稅進口
試點。該店為廣州首家保稅展示交易與跨境電子商務
結合的體驗店，並不屬於「保稅店」或「免稅店」。
在「跨境電商商品展示區」內選購商品並現場提貨
的，海關按「貨物稅」計徵。而在網上落單郵寄的則
收「行郵稅」。

享「行郵稅」優惠 貨價仍比港貴
有廣州跨境電商稱，對於消費者來說，「行郵
稅」一般要比「貨物稅」優惠。跨境電子商務的推
廣，使內地消費者享受到「行郵稅」的優惠。因為
「行郵稅」沒有關稅、增值稅以及消費稅層層疊
加，比如購一罐進口奶粉，「貨物稅」為43%，而
「行郵稅」只要10%，且「行郵稅」的起徵點為50
元人民幣。業內人士稱，跨境電商平台商品比內地
市場同類商品較便宜，但較免稅的香港市場還是略
貴一些。

穗跨境電商體驗店撤「即買即提」

香港文匯報訊（記者李望賢深圳報
道）內地遊客熱衷購買進口商品，據
悉，深圳前海未來也將設立免稅購物中
心，有望分流赴港的龐大客流。據悉，
深圳今年將協助推進在前海設立國家文
化金融合作試驗區，積極試點文化產業
市場准入的政策性突破，並探索放開旅
行社設立審批及在深圳前海設立免稅購
物中心，打造南中國「購物天堂」。
深圳市文體旅遊局日前舉行的2014年
工作總結大會透露，深圳今年將探索文
化創意產業發展專項資金部分項目運作
模式創新，推動利用社會資本做大產業
扶持資金規模。同時，協助推進在前海
設立國家文化金融合作試驗區，積極試
點文化產業市場准入的政策性突破，爭
取國家有關部門在深圳試點實施郵輪通
關、郵輪貨物保稅、免稅退稅、過境免
簽等系列先行先試政策，推進在前海蛇
口地區實施負面清單的旅遊管理模式和
旅遊業開放政策，允許區內註冊的港澳
及外資旅行社試點中國公民出境遊業
務。探索放開旅行社設立審批及在深圳
前海設立免稅購物中心。

深圳去年文創產業逾千五億
據介紹，深圳去年文化產業增加值
920億元（人民幣，下同），佔全市
GDP比重5.8%；文化創意產業增加值
實現 1,560 億元，佔全市 GDP 比重
9.8%，成為深圳經濟增長的新亮點。根
據2015年工作要點，深圳還將加快《深
圳經濟特區全民閱讀促進條例》立法，
探索設立全民閱讀基金，並研究制定民
營實體書店扶持辦法，探索對特色書
店、創意書店等民營實體書店給予財政
支持。
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香港文匯報訊（記者海巖北京報道）國家統計局昨日公
佈，2014年12月，全國規模以上工業企業利潤同比大跌
8%，創歷史最大跌幅。去年全年工業企業利潤雖然同比增
長3.3%，但增速較2013年同期大幅收窄8.9個百分點，且年
末工業企業盈利情況惡化。

油價下跌對油企影響明顯
國家統計局披露的2014年工業企業利潤情況顯示，2014

年12月，工業企業實現利潤總額8,507.3億元人民幣，同比
下降8%，降幅比11月份擴大3.8個百分點。國家統計局工
業司何平解釋，工業出廠價格、購進價格同比、環比進一步
回落，對2014年12月工業利潤下滑的影響有所加劇。「因
油價變動對下游產品生產成本的影響存在時滯、一些大宗石
化產品市場需求不足，短期內，油價下跌帶動下游產品價格
下降，對大部分石油相關行業利潤產生負面影響。」此外，
成本費用增長加快也擠壓了去年12月工業企業利潤空間。

不過，儘管12月份利潤降幅擴大，但何平表示，從全年
看，一是工業利潤仍保持增長態勢，全年主營業務收入利潤
率為5.91%，基本穩定。二是利潤增長動力變化。採礦業全
年利潤下降23%，原材料行業下降1.4%，而消費品製造業
利潤增長5%，表明增長動力由投資驅動轉向消費拉動。三
是轉型升級促進提質增效。裝備製造業利潤增長12.4%，高
技術製造業增長15.5%，增速比全部製造業分別高5.9和9個
百分點。
從企業類型看，2014年外資企業和私營企業盈利情況好

於國有企業和集體企業。其中，國有及國有控股企業實現利
潤比上年下降5.7%；外商及港澳台商投資企業增長9.5%；
私營企業增長4.9%。
在41個工業大類行業中，28個行業利潤總額比上年增

長，2個行業持平，11個行業下降。汽車、電子、電力等行
業利潤漲幅均在10%以上，煤炭開採、石油加工等行業利潤
降幅大。

去年12月內地工業企業利潤大跌8%

香港文匯報訊（記者孟冰重慶報道）重慶市長黃奇帆日
前指出，近年來，重慶深入推進質量強市戰略，質量工作和
質量發展水平有了明顯提升，基本建立起「政府主導、部門
聯動、企業主體、行業自律、社會參與」的大質量工作機
制，全市主要產業的產品質量、工程質量、服務質量有了進
一步提升，品牌經濟的集聚和拉動效應顯現，質檢服務能力
水平進一步增強。
黃奇帆說，不論產品質量、服務質量，還是工程質量、環境
質量，能否與時俱進適應市場的需要，適應社會的需要，適應
群眾的需要，主要看五個維度的發展水平：一是產業的集群
化。這是一個地方質量提升的重要基礎。二是企業的品牌化。
品牌是產品質量優異的核心體現，代表了一種檔次、一種標
準、一種高度。對企業來說，品牌就是效益，就是競爭力，就
是生命力。三是產品和服務的標準化。國家有國標，行業有行

標，企業也應有自己的產品標準。正所謂「一流企業做標準，
二流企業做市場，三流企業做產品」。四是生產流程的組織
化。這是提升管理質量的核心。五是約束激勵的剛性化。不管
是滿足國內日漸提高的消費需求，還是增強國外對中國產品的
認同，都要求把產品質量安全放在首位。

把好技術、法治、道德關
此外，從質量發展實踐看，推動重慶發展邁向「質量時
代」，必須在技術進步、法治完善、道德提升三個層面把好
關口。首先，提高質量的過程是技術進步的過程，必須把好
「技術關」，不斷增強技術的引領力。第二，提高質量的過
程是法治完善的過程，必須把好「法治關」，不斷強化法治
的保障力。第三，質量提高的過程是道德水平提升的過程，
必須把好「道德關」，不斷加強道德的約束力。

黃奇帆：重慶發展邁向「質量時代」

香港文匯報訊（記者 許娣聞 南京報道）曹德
信26日首次以江蘇省委常委、省軍區政委的身份
亮相。據了解，當天下午，淮安市領導姚曉東、
曲福田等淮安軍分區司令員張正軍一行赴江蘇省
軍區慰問，受到了江蘇省軍區司令員李大清以及
江蘇省委常委、省軍區政委曹德信等省軍區領導
的熱情歡迎。

福建「戎裝常委」空缺待補
此次亮相，代表曹德信以江蘇省軍區政委的身

份「入常」，他此前擔任福建省委常委、省軍區
政委。曹德信履新江蘇省軍區後，福建省軍區政
委、福建省「戎裝常委」現空缺待補。此前擔任
江蘇省委常委、省軍區政委的是李篤信，1954年
9月出生，已年滿60歲。
曹德信，浙江東陽人，1957年出生。曾先後擔
任南京軍區司令部直屬工作部部長、福建省軍區
政治部主任、上海警備區政治部主任、福建省軍
區政委，2013年7月任福建省委常委、省軍區政
委。今年1月任江蘇省委常委、省軍區政委。

香港文匯報訊 據新華社報道，外交部發言人
華春瑩昨日在例行記者會上表示，中方反對非法
伐木、採礦和野生動植物貿易，有關媒體報道歪
曲事實。
25日，《紐約時報》發表社論稱，中國正大

規模掠奪緬甸紅木、野生動植物、礦產等資源，
呼籲遏制上述行為。
華春瑩表示，中方一貫反對非法伐木、採礦和
野生動植物貿易，致力於同包括緬甸在內的鄰國
加強合作，共同嚴厲打擊這類非法活動，保護自
然資源，維護邊境地區穩定。 她同時指出，中
方也一貫要求赴海外開展經貿合作的企業和個人
遵守當地法律法規，保護環境，造福當地民眾。
「中方注意到有關媒體報道，上述報道歪曲事
實，惡意挑撥中國同有關國家睦鄰友好關係。」
華春瑩說。

中方斥《紐時》挑撥中緬關係

閩省軍區政委曹德信調江蘇

■■李克強與出席座談會的影視演員陳道明握手李克強與出席座談會的影視演員陳道明握手。。 新華社新華社

■■李克強在中南海主持召開座談李克強在中南海主持召開座談
會會，，聽取教育聽取教育、、科技科技、、文化文化、、衛衛
生生、、體育界人士和基層群眾代表對體育界人士和基層群眾代表對
《《政府工作報告政府工作報告（（徵求意見稿徵求意見稿）》）》
的意見和建議的意見和建議。。 新華社新華社

■■廣州跨境電商體驗店昨日起取消廣州跨境電商體驗店昨日起取消
「「即買即提即買即提」。」。 資料圖片資料圖片

■曹德信 資料圖片


